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MAURO MENDES E GUSTAVO MELO
SÃO BEM AVALIADOS EM PESQUISA

Se dependesse apenas dos votos do município de Alto Araguaia, o governador Mauro Mendes (DEM) estaria com a reeleição garantida no próximo ano. Ao 
longo de seu mandato, Mauro deu uma atenção especial para a região, que até então era conhecida como “Vale dos Esquecidos”, destinando recursos para 
investimentos. Isso faz com que o atual governador tenha intenção de votos seis vezes maior que seu principal adversário, o prefeito da Capital, Emanuel 
Pinheiro (MDB).  Já o prefeito do município, Gustavo Mello (PSB), encerra o primeiro ano do seu segundo mandato com avaliação de mais de 95%. Para 75% 
dos pesquisados, Mello está fazendo uma administração entre ótima e boa Pág. 4

Prefeitura de Alto Araguaia

ATESTADO MÉDICO NÃO SERÁ COBRADO

Pág. 5

O secretário estadual de 
Saúde, Gilberto Figuei-
redo, afirmou que Mato 
Grosso não vai exigir 
prescrição médica para 
aplicar a vacina contra 
a covid-19 em crianças 
de 5 a 11 anos. Segun-
do ele, a orientação do 
Ministério da Saúde 
aumenta o negacionis-
mo, além de provocar 
uma corrida aos postos 
de saúde para pegar 
a prescrição, o que no 
momento é arriscado, 
já que vivemos um sur-
to de síndromes gripais. 
Com isso, MT se junta 
à maioria dos Estados 
brasileiros contrários à 
orientação

Pág. 5

FILHO NÃO ACEITA
RELACIONAMENTO DA

MÃE E MATA NAMORADO

Pág. 4

56 municípios de Mato Grosso firmaram convê-
nio com o governo do Estado e vão receber recursos 
para investir em escolas estaduais, construção de 
novas unidades, reformas e construções de ginásios 
poliesportivos de 80 unidades de ensino. Ao todo, 
o Estado deve transferir o valor de R$ 251 milhões 
para este investimento e é a aposta de Mauro para 
que o Estado melhore seu desempenho no ranking 
do Índice de Desenvolvimento da Educação Básica 
(Ideb). A meta é sair do 22º lugar para estar entre os 
10 melhores

Educação: MT quer
estar entre os "tops"

Pág. 3

O Banco Central aumentou a taxa de juros em 
7,25% ao longo de 2021, saindo de 2% para 9,25% 
em dezembro, uma das maiores altas para um pe-
ríodo tão curto. Essa política de aumento dos juros 
para conter a inflação deve fazer com que a econo-
mia brasileira enfrente uma recessão no primeiro 
semestre de 2022. Em MT, entretanto, o cenário 
deve ser mais positivo, com previsão de investimen-
tos em massa feitos pela iniciativa privada e pelo 
Governo do Estado

Investimentos darão
'boom' na economia
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Uma nuvem de incertezas

EDITORIAL

ma nuvem car-
regada de incer-
tezas e esperan-

ças parece pairar sobre 
os empresários brasi-
leiros. Em um cenário 
de vacinação avança-
da contra a covid e seus 
resultados na redução 
de mortes provocadas 
pelo coronavírus, mui-
tos veem a retomada 
econômica se concre-
tizando cada vez mais, 
porém, em meio a tudo 
isso também há muitas 
preocupações.

Os aumentos da 
energia elétrica e dos 
combustíveis, por exem-
plo, podem majorar os 
custos das empresas. 
A taxa Selic, outro fa-
tor muito importante, 
sofreu um dos maiores 
aumentos em um perí-
odo tão curto de tempo, 
saindo de 2% no início 
do ano para 9,25%, para 
tentar conter o mons-
tro da inflação de quase 
dois dígitos que açoita, 
principalmente, os mais 
pobres.

Alguns países tam-
bém já começam a ado-
tar medidas mais duras 
para tentar conter a va-
riante da covid, a ômi-
cron, e isso pode provo-
car uma nova quebra na 
cadeia de fornecimento 
de matérias-primas. 
Já no cenário nacional, 
além da variante da co-
vid, ainda tem a nova 
cepa do vírus da gripe, a 
H3N2, que já está lotan-
do os hospitais públicos 
e privados.

Além destes fatores, 
há o comportamento 
displicente e preocupan-
te de uma parte da po-
pulação. Negam a vaci-
na, fazem aglomerações, 
recusam as máscaras e 
ignoram o fato de que, 
mesmo com a vacina, os 
cuidados precisam ser 
mantidos. Até porque 
essas medidas servem 
para evitar a contami-
nação pela gripe.

Essa variante da gri-
pe já está causando, in-
clusive, mortes em todo 
o Brasil, preocupando as 
autoridades sanitárias. 
Apenas para exemplificar 
aqui a gravidade da do-
ença, somente no Rio de 
Janeiro, onde essa cepa 
surgiu, já foram regis-
tradas 56 mortes. Diante 
disso, não é caro relem-
brar: a prevenção é sem-
pre o melhor remédio.

Todas essas preocu-
pações são refletidas no 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 29 de DEZEMBRO de 2021

EDITORA ADJUNTA:
CÁTIA ALVES

EDITOR DE ARTE: 
AQUILES A. AMORIM

Avenida Mato Grosso, nº 619 - Centro - CEP: 78005-030 – Fone: (65) 3365-1187 – E-mail: redacao@estadaomatogrosso.com.br –  comercial@estadaomatogrosso.com.br

COLUNISTAS SOCIAIS: 
HEBERT MATTOS
VALDOMIRO ARRUDA 
WARNER WILLON

Os artigos de opinião assinados por colaboradores e/ou articulistas são de 
responsabilidade exclusiva de seus autores e não representam a opinião deste veículo.

Colabore com o debate público sobre nosso estado. Envie artigos e opiniões para:
redacao@estadaomatogrosso.com.br

REPORTAGEM:  
FELIPE LEONEL
JEFFERSON OLIVEIRA
MAK LÚCIA

AGÊNCIAS DE NOTÍCIAS:
AGÊNCIA BRASIL

ADMINISTRAÇÃO:

DIRETOR GERAL: 
GEANDRÉ FRANK LATORRACA

EDITOR CHEFE: 
GABRIEL SOARES

FUNDADOR

GEANDRÉ FRANK LATORRACA

 EM 2019 FOTOGRAFIA: 
GILBERTO LEITE

EDITOR ONLINE:
TARLEY CARVALHO

ESTAGIÁRIOS:
BRENDA CLOSS
IGOR GUILHERME
MATHEUS DIAS

U

Índice de Confiança do 
Comércio, medido da 
Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), que fechou 
o ano em queda acu-
mulada de 6,4 pontos, 
sendo que em dezem-
bro a redução foi de 2,7 
pontos. Em uma escala 
de 0 a 200, esse índi-
ce de confiança está em 
85,3, apontando que os 
empresários estão mais 
pessimistas.

Além disso, a po-
pulação viu sua renda 
ser consumida em cer-
ca de 30% pela infla-
ção. A situação só não é 
pior porque mesmo com 
essa redução na renda, 
a população que estava 
praticamente impedi-
da de consumir, voltou 
com “força total” nesse 
último semestre, con-
tribuindo para reduzir 
estoques de matérias-
-primas e o aumento de 
preços.

E para fazer jus ao 
ditado de que “o Brasil 
não é para amadores”, 
há ainda o fator político, 
que deixa as coisas ain-
da mais confusas. Por 
aqui temos um presi-
dente que, na avaliação 
de economistas, come-
teu todos os erros polí-
ticos possíveis, estimu-
lando a população a não 
se proteger contra a co-
vid e os incitando contra 
adversários, incluindo 
os membros do STF.
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Claiton Cavalcante (*)   

O time de futebol que leva o 
nome da capital mato-grossense, 
Cuiabá, vem demonstrando den-
tro e fora de campo um faro com 
destino ao sucesso.

O “Dourado”, como é conhecido 
o caçula da elite do futebol brasileiro 
é desde sua fundação tratado como 
clube-empresa.

Agora, após a liberação dos trâmites 
tributários por parte da Receita Federal do 
Brasil - RFB, o Cuiabá Esporte Clube é o 
primeiro clube da série A do brasileirão a uti-
lizar a nova legislação do futebol brasileiro. 
Assim, nos termos da Lei nº 14.193/2021, 
o Cuiabá passa a ser uma Sociedade Anô-
nima do Futebol – SAF.

E fazendo alusão ao seu mascote, pois 
o “Dourado” é um peixe rápido, a diretoria 
agiu mais rápido ainda e alterou o estatuto 
do clube com a respectiva atualização ca-
dastral junto a RFB.

Com a atualização, o nome empresarial 
do clube passa a ser Cuiabá Esporte Clube 
- Sociedade Anônima do Futebol. Tal deno-
minação pode ser verificada consultando 
o CNPJ 04.847.144/0001-39 do clube no 
sítio da RFB.

Com o advento da Lei nº 14.193/2021, 
vigente de agosto, os clubes passam a ter 
maiores expectativas de investimentos e até 
mesmo terem seu capital comercializado no 
mercado financeiro.

Inclusive a Lei autoriza que os clubes 
emitam debêntures cujos recursos capta-
dos deverão ser alocados no desenvolvi-
mento de atividades ou no pagamento de 
gastos, despesas ou dívidas relacionadas 
às atividades típicas da SAF, bem como em 
seu estatuto social (art. 26, § 1º).

Além disso, visando facilitar a vida dos 
clube-empresa a Lei criou a figura do Regi-
me de Tributação Específica do Futebol que 
implica no recolhimento mensal, mediante 
documento único de arrecadação, de onze 
impostos e contribuições conforme o regime 
de caixa (art. 31).

Vale ressaltar que o clube ou pessoa 
jurídica original com passivos tributários 
anteriores à constituição da SAF não in-
cluídos em programas de refinanciamento 
do governo federal poderão apresentar 
proposta de transação resolutiva de litígio 
relativo à cobrança de créditos da Fazenda 
Pública. Ou seja, é mais um fôlego para a 
constituição do clube SAF.

A meu ver, esse fôlego e a conse-
quente profissionalização das gestões 
dos clubes somente prosperarão se 
forem atendidas as premissas contidas 
na ementa da Lei nº 14.193/2021, em 

especial a governança, controle e 
transparência.

Quanto a governança, em uma 
visão macro, abarca o controle e a 
transparência, visto se tratar de um 
sistema pelo qual os clubes SAF 
serão dirigidos e monitorados, além 

de envolver os relacionamentos en-
tre sócios, conselho de administração, 

diretoria, órgãos de fiscalização e os 
próprios torcedores, nos termos da Seção 
III, do Capítulo I, da Lei.

Espera-se que com a criação da So-
ciedade Anônima do Futebol as gestões 
dos clubes saiam das mãos de dirigentes 
amadores e que aos poucos vá se tornando 
gestões profissionais para quem sabe um 
dia a gestão do futebol brasileiro ser com-
parada com a das grandes ligas da Europa 
e porque não dizer até dos Estados Unidos.

De maneira bem didática, a SAF nada 
mais é do que uma empresa capitalista 
que vai querer a todo custo ser rentável, 
mas para que isso aconteça é preciso que 
o produto, “o futebol”, seja atraente aos 
olhos do cliente.

E pelo menos a princípio, o produto está 
com cotação em baixa face a desorganiza-
ção atrelada ao atropelo do calendário de 
competições a que os clubes brasileiros 
estão obrigados a cumprirem tão somente 
para satisfazer as vontades da Confedera-
ção Brasileira de Futebol e seus parceiros.

Mas a tendência é que a gestão profis-
sional esteja próxima de atingir os grandes 
clubes do futebol brasileiro, cujo ponta pé 
inicial foi dado pelo Cuiabá – SAF e seguido 
pelo Botafogo que vendeu 90% da socieda-
de para um dos sócios de um grande clube 
inglês e o Cruzeiro que também vendeu a 
mesma porcentagem de ações por R$ 400 
milhões ao ex-jogador Ronaldo Fenômeno.

Essa mudança na legislação era a muito 
tempo aguardada pelos bons gestores e 
pelos incentivadores do futebol. É óbvio 
que não será somente com o advento des-
sa Lei que tudo será resolvido no nosso 
bagunçado futebol.

Contudo, a Lei traz vantagens como por 
exemplo a profissionalização da gestão 
com a obrigatoriedade da implantação de 
Conselho de Administração e Fiscal e ainda 
a reestruturação de dívidas com o aporte 
de novos recursos financeiros advindos de 
novos investidores.

Por fim, rogo para que os gestores do 
futebol se atentem as palavras do apóstolo 
Paulo quando disse que nenhum atleta é 
coroado como vencedor se não competir 
de acordo com as regras (2 Timóteo 2:5). 

CLAITON CAVALCANTE - Contador, Vice-Pre-
sidente do CRC-MT.

Segunda a Sexta: 6:30h às 20h
Sábado: 6:30h às 16h
Domingo: 7h às 15h

(65) 3901-4700

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

(65) 99210-0032

Margareth Buzetti (*)   

O Distrito Industrial de Cuiabá 
já faz parte do cenário cuiabano. 
Há mais de quarenta anos está 
instalado nas margens da BR-
364, reunindo uma grande cadeia 
de empresas que movimentam o 
setor industrial da capital e ajudam 
a aquecer a economia de Mato Grosso. 
Mas quem passa pela rodovia rotineira-
mente, sejam transeuntes ou motoristas, 
talvez ainda não tenha ideia da magnitude 
da importância da localidade. 

São aproximadamente 250 empresas 
dos mais diversos ramos, que geram milha-
res de empregos para a região, movimen-
tam a economia local e suscitam fluxo de 
impostos para o estado. Uma importância, 
que ao que parece, foi por muito tempo 
colocada de lado. Desde 2016, a área não 
recebia nem uma obra de infraestrutura 
sequer. Transitar pela região significava, 
por exemplo, ter que desviar de buracos a 
centímetro.

Mas esse cenário já começou a mudar. 
O Governo do Estado, assinou uma ordem 
de serviço de mais de R$ 20 milhões para 
obras de asfaltamento e revitalização, que 
beneficiará 23 ruas e seis avenidas do bair-
ro, compreendendo uma área total de 461 
mil metros quadrados de beneficiamento. 
Pelo trajeto serão aplicadas soluções como 
fresagem, demolição do antigo pavimento 
e, por fim, o recapeamento.

O resultado, será muito mais qualida-
de de vida para aqueles que precisam 
passar por ali todos os dias. Foram anos 
de muita luta para conseguir ter essa de-
manda atendida. E temos a expectativa 
de que a partir de agora muito mais seja 
feito. Até porque o Distrito Industrial foi 
escolhido para construção do terminal da 
1ª Ferrovia Estadual, e com isso, deverá 
atrair ainda mais cuidados e atenção do 
Poder Público.

A escolha demonstra claramente a im-
portância que o Distrito representa tanto 
economicamente, quanto historicamente 
para a nossa capital. Esse esforço con-
centrado irá possibilitar o crescimento da 
industrialização da região metropolitana, ao 
passo em que ele irá viabilizar a interliga-
ção e escoamento da produção. Por todo 
o mundo, as áreas onde estão instalados 
distritos industriais são beneficiadas.

E isso não ocorre a bel prazer ou por fa-
vorecimento para classe, mas sim pela ca-
pacidade de geração de renda que ela traz 

para toda a sociedade. Com a che-
gada da ferrovia, a previsão inicial 
é que sejam criados cerca de 20 
mil empregos diretos e indiretos, 
em postos ligados diretamente a 
sua construção como também em 
outros postos de trabalho.

Atualmente, mesmo sem os 
trilhos, as empresas que ali estão 

geram sozinhas cerca de 8 mil empre-
gos diretos, renda e ainda arcam com uma 
gama expressiva de impostos que são 
pagos e acabam retornando para toda a 
população, por meio de investimentos. Im-
plantando em 1978, o Distrito Industrial tem 
por objetivo principal criar uma estrutura 
que seja capaz de atrair e instalar empresas 
no estado.

A época em que ele foi criado remete 
justamente a um período anterior em que 
a industrialização na capital sofria uma es-
tagnação e a principal atividade econômica 
era exportação de matéria prima in natura. 
Foi somente a partir de 1968, que esse 
cenário começou a mudar e engrenar para 
uma época em que Mato Grosso começou 
a desenvolver seu mercado produtor indus-
trial e emergiu no cenário nacional.

Atualmente, a participação estadual na 
indústria brasileira é de 16,3%, de acordo 
com informações do Portal da Indústria. 
Esse avanço parece ter obedecido a um 
caminho natural, mas não. Precisou de 
muito empenho de toda a categoria para 
reunir esforços e claro, devemos reconhe-
cer o apoio público com ações de estímulo 
econômico. E muito desse desenvolvimento 
regional contou com participação do Distrito 
Industrial.

Hoje, abrigamos nos nossos 700 hec-
tares de território, empresas de armaze-
namento de cereais; beneficiamento de 
borracha; indústria de fertilizantes e muito 
mais.  Atualmente, o Distrito Industrial está 
com 70% do seu espaço em funcionamento 
e, com a ferrovia, em breve precisaremos 
expandir a área deste setor industrial. Por 
isso, ações de melhoria de infraestrutura 
são tão importantes, talvez tanto quanto os 
incentivos em tributos.

Somente assim conseguiremos um setor 
mais forte e que consiga, dessa maneira, 
ajudar cada vez mais no avanço do nosso 
estado.   

*MARGARETH BUZETTI é empresária, presi-
dente da Associação das Empresas do Distrito 
Industrial de Cuiabá (AEDIC) e presidente da 
ABR

O poder do Distrito Industrial
Lei da SAF e o clube-empresa

A dramática situação da Bahia, que já 
levou 72 municípios a decretarem estado de 
emergência, mobilizou famosos e anônimos 
para ajudar as vítimas das enchentes. Há 
iniciativas das próprias prefeituras, assim 
como movimentos organizados pelo Corpo 
de Bombeiros, ONGs e artistas.

O Estadão Mato Grosso preparou uma 
lista com as principais iniciativa, caso queira 
ajudar:

SOS Bahia - Razões para Acreditar
Organizada pelo site Razões para Acre-

ditar, a iniciativa vem sendo apoiada por 
artistas como Whindersson Nunes, Tatá 
Werneck, Nicolas Prattes, Gabriela Pugliesi, 
Gabriel Louchard, Lucas Maciel, Juliane 
Araujo e Aretha Oliveira. A ação pretende 
arrecadar colchões, roupas, alimentos e 
outros itens de necessidade básica para 
mais de 3 mil pessoas desabrigadas.

A doação é feita via Pix. www.voaa.me/
sos-bahia
SOS Calamidades - LBV

A Legião da Boa Vontade (LBV) organiza 
a Campanha SOS Calamidades, que está 
recebendo dinheiro e doações de alimentos 
não perecíveis, itens de higiene (sabonete, 
creme dental, absorvente, fraldas infantis e 
geriátricas) e itens de limpeza (sabão, água 
sanitária e detergente). As arrecadações 
serão encaminhadas para a Defesa Civil, 
que fará a entrega dos donativos às famílias.
Doações em dinheiro:
Home: www.lbv.org.br
Pix oficial da LBV - E-mail: pix@lbv.org.br
Contas bancárias
Bradesco: Agência: 0292-5 — C/C: 92830-5
Itaú: Agência: 0237 — C/C: 73700-2
Banco do Brasil: Agência: 3344-8 — 
C/C: 205010-2

Caixa Econômica Federal: Agência: 1231 
— operação: 003 — C/C: 100-0
Santander: Agência: 0239 — 
C/C: 13.002754-6
Shopping da Bahia

O empreendimento está arrecadando 
alimentos não perecíveis, agasalhos, rou-
pas, calçados, produtos de higiene, fraldas 
descartáveis e cesta básica. As doações 
devem ser entregues ao lado da Central 
de Atendimento ao Cliente (CAC), 2º piso.
Corpo de Bombeiros Militar da Bahia

Os quartéis dos bombeiros do estado 
abriram para arrecadação de produtos de 
higiene, roupas, alimentos não perecíveis, 
água e outros mantimentos. Para doar, bas-
ta apenas procurar a unidade mais próxima.

Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA)

O Movimento Unido dos Povos e Orga-
nizações Indígenas da Bahia (MUPOIBA), 
juntamente com a Federação Indígena das 
Nações Pataxó e Tupinambá do Extremo-
-Sul da Bahia está arrecando dinheiro que 
será revertido em doações.
Dados para doação: Associação Nacional 
de Ação Indigenista
Banco do Brasil: Agência: 3466-5
Conta: 60311-2
Pix: 13100342000125 (CNPJ)
Universidade Federal do Sul da Bahia 
(UFSB)

Membros do campus Paulo Freire da 
UFSB, que fica em Teixeira de Freitas, 
disponibilizaram um número Pix para quem 
quiser contribuir com doações em dinheiro 
inicialmente disponibilizadas para a po-
pulação de Jucuruçu: +55 73 981243223 
(Telefone de Leandro Lyrio de Souza). A fa-
culdade também tem uma sede em Itabuna, 
outra cidade afetada pelo ciclone.

Veja como ajudar as 
vítimas das tempestades 
que assolam a Bahia

CORRENTE DE 
SOLIDARIEDADE
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Com previsões positivas para o próximo ano, o estado terá destaque ao receber investimentos privados e do próprio Governo do Estado

EXPECTATIVA 2022

MT terá ‘boom’ de investimentos

Felipe Leonel 

O Banco Central au-
mentou a taxa de juros em 
7,25% ao longo de 2021, 
saindo de 2% para 9,25% 
em dezembro, uma das 
maiores altas para um pe-
ríodo tão curto, avalia o 
economista Vivaldo Lopes. 
Essa política de aumento 
dos juros para conter a in-
flação deve fazer com que 
a economia brasileira en-
frente uma recessão no pri-
meiro semestre de 2022.

Em Mato Grosso, entre-
tanto, o cenário deve ser 
mais positivo, com previ-
são de investimentos em 
massa feitos pela iniciativa 
privada e pelo Governo do 
Estado, que encerrou o ano 
com um caixa de R$ 5 bi-
lhões.

“Além de ter esse dinhei-
ro para investir, o governa-
dor [Mauro Mendes] vai 
procurar a reeleição, por-
tanto ele vai investir mais 
no ano eleitoral. A maior 
parte das 141 prefeituras 
também viraram o ano 
com superavit financeiro 
porque tiveram alta na ar-
recadação”, afirma Vivaldo, 

que também aponta o bom 
momento do agronegócio 
mato-grossense.

Segundo ele, o resultado 
positivo na economia é con-
sequência do aumento de 
repasses feitos pelo Governo 
Federal, que aportou recur-
sos nos governos estaduais 
e municipais para combater 
à covid-19, as mudanças no 
Imposto Sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) feitas em 2019, além 
da reforma administrativa, 
que garantiu maior equilí-
brio fiscal em MT.

Vivaldo Lopes afirma que o agronegócio mato-grossense também terá bom momento em 2022 

Gilberto Leite

A inflação citada por Vi-
valdo é causada, em parte, 
pela quebra da cadeia de 
fornecimento de matérias-
-primas das empresas, já 
que muitas dessas indús-
trias ficaram paradas por 
muito tempo devido a pan-
demia. Quando a economia 
começou a retomar, o au-
mento abrupto do consu-
mo fez esses suprimentos 
se esgotassem rapidamen-
te, provocando um aumen-
to de custo das empresas.

Essa situação, na avalia-
ção de Vivaldo, só deve ser 
normalizada no primeiro 
semestre de 2023, pois vá-
rios países já estão voltan-
do com o ‘lockdown’ para 
conter a nova variante da 
covid, a ômicron.

“Vai de novo paralisar 
a cadeias de fornecimento 
de suprimentos. As cadeias 
industriais. As cadeias lo-
gísticas. E principalmente a 
movimentação de gente nos 
aeroportos, os hotéis e tudo 
mais. Então isso vai, de novo, 
alongar mais a retomada da 
normalidade das cadeias 
de suprimentos. Então, não 
vejo isso normalizando ao 
longo de 22”, conta.
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“Ninguém previa a co-
vid, mas isso ajudou a au-
mentar a arrecadação. En-
quanto em 2018 o Governo 
do Estado fechou o ano 
arrecadando R$ 10 bilhões 
em ICMS, vai fechar 2021 
arrecadando quase R$ 18 
bilhões. Isso ajudou muito 
a equilibrar as contas e dei-
xar dinheiro no caixa para 
fazer investimentos que ele 
[governador] está anun-
ciando”, disse.

Além dos investimentos 
públicos, Vivaldo também 
cita a extensão da ferro-

via de Rondonópolis para 
Cuiabá, obra que será feita 
pela empresa Rumo Logís-
tica, além das concessões 
de rodovias, que preveem 
o aporte de recursos priva-
dos. Além disso, há interes-
se de várias empresas em 
construir mais malhas fer-
roviárias, o que aumenta a 
confiança dos investidores.

PRIMEIRO SEMESTRE 
- Apesar da política agres-
siva do Banco Central de 
aumentar a taxa básica de 
juros, a Selic, a população 
ainda deve conviver com 

a inflação no primeiro se-
mestre de 2022.

“Não creio que as medi-
das como aumento da taxa 
de juros e outras coisas 
que o BC está tomando vai 
reduzir a inflação tão rapi-
damente. A taxa de juros 
torna o crédito mais caro 
e inibe as pessoas a consu-
mirem, ocorre que as pes-
soas não estão consumin-
do tanto. A nossa inflação 
é mais de custo das mer-
cadorias do que a inflação 
por excesso de consumo”, 
explica.

Conhecimento é a chave para viver bem, 
com ou sem ISTs.

Neste Dezembro Vermelho, vamos juntos 
quebrar o ciclo da desinformação.

PACOTES PREVENTIVOS DEZEMBRO VERMELHO

CENTRAL DE ATENDIMENTO 
(65) 3901-4700    (65) 99210-0032www.sabin.com.br/dezembrovermelho
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Confira novo cardápio nas Unidades:
• Jd. Cuiabá
• Jd. das Américas
• Femina Eletiva

Desjejum de exames 
agora tem o tradicional 

bolo de queijo e 
bolo de arroz Cuiabano

O nosso 
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Aposta do governador Mauro Mendes pretende melhorar desempenho de MT no ranking do Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Indeb)

EDUCAÇÃO

Governo destina R$ 250 milhões

Jefferson Oliveira 

O governador Mau-
ro Mendes (DEM) firmou 
nesta terça-feira (28) um 
convênio com 56 municí-
pios de Mato Grosso para 
transferência de recursos 
voltados ao investimento 
em escolas estaduais, cons-
trução de novas unidades, 
reformas e construções 
de ginásios poliesportivos 
de 80 unidades de ensi-
no. Ao todo, o Estado deve 
transferir o valor de R$ 
251 milhões para este in-
vestimento e é a aposta de 
Mauro para que o Estado 
melhore seu desempenho 
no ranking do Índice de 
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Indeb).

Em contrapartida, os 
municípios ficarão respon-
sáveis por fazer a licitação 
e execução das obras que 
irão atender os alunos da 
rede estadual.

“A Fundação Getúlio 
Vargas, que é uma das insti-
tuições de ensino mais res-
peitadas do país, ganhou 
essa concorrência junto 
com uma parceira e ela 
vem para as nossas direto-
rias regionais, as 15, com 
profissionais que vão estar 
dedicados com a formação, 
qualificação e acompanha-
mento durante cinco anos 
desta nova metodologia 
de ensino e ao final o que 

Governo de Mato Grosso quer tirar Educação Pública da lanterninha do Indeb 

Gcom-MT/ Christiano Antonucci
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Para a aquisição dos kits 
são investidos pelo Gover-
no do Estado mais de R$ 
19,5 milhões, com recursos 
do Programa Mais MT.

Os materiais vão auxiliar 
mais de 380 mil alunos das 
727 escolas estaduais em 
Mato Grosso. O kit é gra-
tuito e inclui estojo, lápis, 
borracha, régua, canetas e 
cadernos, que vão auxiliar 
na realização diária das ati-
vidades pedagógicas. A en-
trega para as escolas será 
feita pela Secretaria Esta-
dual de Educação (Seduc), a 
partir de fevereiro.

Os kits para as unidades 
escolares serão distribuí-
dos conforme a quantida-
de de alunos da unidade e 
foram montados com ma-
teriais elaborados de acor-
do com a etapa de educa-
ção - anos iniciais e finais 
do Ensino Fundamental, 
Ensino Médio e Educação 
Especial.

nós queremos é melhorar o 
nosso índice de educação, 
o nosso Indeb e em 5 anos 
colocar Mato Grosso, sair 
da 22ª lugar entre os 27 
estados para estar entre as 
10 melhores educação do 
país em 5 anos”, declarou.

A Fundação venceu uma 
licitação para fornecer o 
sistema estruturado de en-
sino com material didático 
para o estado. Segundo o 
governador, essas unida-

des receberão o material 
utilizado por uma escola 
particular de alto padrão 
da capital.

“Isso [o investimento] já 
está dando resultado que 
nos últimos anos. Tínha-
mos 370 mil alunos e para 
2022 nós vamos chegar a 
400 mil, crescimento im-
portante que mostra que a 
confiança na escola pública 
está sendo reestabelecida 
e para isso nós estamos 

investindo em infraestru-
tura, melhorando as nossas 
escolas e também melho-
rando as condições para 
que os nossos alunos pos-
sam estar dentro da sala de 
aula”, disse Mauro.

Por fim, além do mate-
rial didático e reformas, 
o governador falou que o 
Estado irá fornecer kit es-
colar aos alunos com uni-
formes, agasalhos, tênis, 
mochila e material escolar. 

Da redação

Pesquisa de opinião rea-
lizada pela Dados Pesquisa 
e Consultoria no municí-
pio de Alto Araguaia mos-
tra que o prefeito Gustavo 
Melo (PSB) tem 95,29% de 
aprovação popular. Ele foi 
reeleito com 54,34% dos 
votos válidos nas eleições 
realizadas em 15 de no-
vembro de 2020.

Para 75,13% dos ara-
guaienses ouvidos no le-
vantamento, o atual gestor, 
a poucos dias de encerrar 
o primeiro ano do segundo 
mandato, está fazendo uma 
administração entre ótima 
e boa. Outros 20,16% en-
tendem como regular. A 
soma dos índices atribuí-
dos a ótima, boa e regular 
chega a 95,29% pontos 
percentuais de aprovação 
do prefeito. Por outro lado, 
1,57% avaliação a gestão 
do socialista como ruim e 
1,31% como péssima. Dos 
entrevistados, 1,83% não 
soube ou não opinou.

A amostragem também 
ouviu a opinião dos entre-
vistados sobre a atuação do 

prefeito no enfrentamento 
a pandemia da covid-19. 
Para 11,78% dos morado-
res ouvidos o trabalho tem 
sido ótimo. A atuação é con-
siderada boa por 54,45% e 
regular para 22,77%. Ruim 
e péssimo somam 3,14% 
e 2,62%, respectivamente. 
5,24% não souberam ou 
não opinaram.

O levantamento também 
fez uma avaliação junto aos 
entrevistados do trabalho 
desenvolvido pelas secreta-
rias municipais. O trabalho 
na Saúde foi aprovado por 
89,79% dos entrevistados. 
As ações na área da Educa-
ção foram aprovadas por 
88,74% dos entrevistados. 
Já a Assistência Social teve 
aprovação de 79,84% entre 
os ouvidos na pesquisa. Os 
resultados são a soma dos 
entrevistados que apon-
taram as respectivas atu-
ações nas pastas da admi-
nistração municipal como 
ótima, boa e regular.

A pesquisa foi realizada 
entre os dias 08 e 09 de 
dezembro de 2021 com 
309 entrevistados em 13 
bairros. As entrevistas fo-

ram realizadas presencial-
mente. A margem de erro é 
de 5,5 pontos percentuais 
para mais ou para menos, 
com um intervalo de con-
fiança de 95%.

“Tudo está nas mãos de 
Deus! Trabalhamos porque 
Deus tem nos permitido e 
é um resultado muito po-
sitivo. Enfrentamos muitos 
desafios, especialmente no 
primeiro mandato. Mesmo 
assim realizamos obras e 
ações. O apoio constante do 
governo do Estado, do depu-
tado estadual Max Russi e 
do deputado federal Juarez 
Costa tem nos ajudado mui-
to. Temos também o apoio 
da Câmara Municipal. É um 
sentimento de que estamos 
indo na direção certa, supe-
rando as dificuldades, pro-
duzindo bons resultados, 
executando obras e servi-
ços. A aprovação da popula-
ção corrobora com as ações 
e inciativas implementadas 
pela gestão, que tem se de-
dicado bastante. Estamos 
olhando para o futuro, que 
é construído por todos nós, 
hoje, no dia a dia”, destacou 
o prefeito.

ALTO ARAGUAIA

Gestão Gustavo Melo tem 
aprovação de 95,29%

Gabriel Soares

Se depender apenas dos 
votos da cidade de Alto 
Araguaia, a reeleição do 
governador Mauro Mendes 
(DEM) estaria garantida. É 
o que aponta pesquisa rea-
lizada pela Dados Pesquisa 
e Consultoria, na qual Mau-
ro aparece com seis vezes 
mais intenções de voto que 
o segundo colocado.

Na modalidade espontâ-
nea (quando o eleitor indica 
um nome de sua preferên-
cia), Mauro aparece com 
tem 21,20% das intenções 
de votos, contra 1,57% do 
prefeito de Cuiabá, Ema-
nuel Pinheiro (MDB), que 
figura em segundo lugar. 

Reinaldo Moraes, o em-
presário conhecido como ‘Rei 
do Porco’ aparece em tercei-
ro, com 1,31%. Já o senador 
Wellington Fagundes (PL), 
que chegou a disputar o go-
verno do Estado em 2018, foi 
lembrado por 0,79% dos en-
trevistados, enquanto Odílio 
Balbinotti (sem partido) apa-
receu com 0,52% e o ex-go-
vernador Pedro Taques (Ci-
dadania) figura com 0,26%. 

Nesta modalidade, 
46,86% não souberam ou 

não opinaram, enquanto 
27,49% responderam que 
não votariam em ninguém.

Já na modalidade esti-
mulada (quando os eleitores 
escolhem um nome em uma 
lista de possíveis candida-
tos), Mauro tem vantagem 
ainda maior. O governador 
aparece com 45,02% das 
intenções de voto, contra 
7,07% do senador Welling-
ton Fagundes, que aparece 
em segundo lugar.

Reinado Moraes apare-
ce novamente em terceiro, 
com 5,5% das intenções de 
voto, seguido pelo prefeito 
Emanuel Pinheiro, que con-
quistou 3,93%. Odílio Balbi-
notti somou 0,52%. Indeci-
sos, brancos e nulos somam 
37,96%.

A margem de erro do le-
vantamento é de 5,5 pontos 
percentuais, para mais ou 
para menos, com um inter-
valo de confiança de 95%. 
Para essa pesquisa, foram 
ouvidos 309 moradores de 
13 bairros de Alto Araguaia 
entre os dias 8 e 9 de de-
zembro.

É importante destacar 
que nenhum dos nomes ci-
tados na pesquisa foi con-
firmado ainda na disputa 

pelo Paiaguás. Os partidos 
seguem fazem suas articu-
lações e a tendência é que 
só haja uma confirmação no 
começo do segundo trimes-
tre de 2022.

DISPUTA PRESIDENCIA 
- A Dados Pesquisa e Con-
sultoria também perguntou 
aos entrevistados sobre a 
intenção de voto para pre-
sidente da República no 
primeiro turno das eleições 
de 2022. O levantamento 
foi realizado na modalidade 
estimulada.

O presidente Jair Bolso-
naro (PL) aparece em pri-
meiro lugar na cidade, com 
37,42% das intenções de 
voto. Em segundo aparece 
o ex-presidente Lula (PT), 
com 24,35%. O ex-juiz Sér-
gio Moro (Podemos) tem a 
preferência de 7,07% dos 
eleitores, enquanto Ciro 
Gomes (PDT) aparece em 
quarto, com 2,36%, e o 
governador de São Paulo 
João Dória (PSDB) surge 
em quinto, com 1,05% dos 
votos.

Entre os entrevistados, 
10,73% não votariam em 
nenhum dos candidatos, en-
quanto 17,02% não soube-
ram ou não opinaram.

FAVORITO À REELEIÇÃO

Mauro lidera intenções de
voto em Alto Araguaia

Prefeito tem 95,29% de aprovação popular. A gestão foi avaliada por 75,13% 
como ótima e boa

Prefeitura de Alto Araguaia

Mauro Mendes aparece com 21,20% das intenções de votos, contra 1,57% de 
Emanuel Pinheiro

Gilberto Leite
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Secretário Gilberto Figueiredo afirmou que vai seguir as orientações da Sociedade Brasileira de Pediatria

MT descarta prescrição médica
vacinar crianças entre 5 e 11 anos

POLÍCIACONTRA COVID-19

Jefferson Oliveira e 
Felipe Leonel

Mato Grosso não vai exi-
gir prescrição médica para 
aplicar a vacina contra a co-
vid em crianças de 5 a 11 
anos. O secretário estadual 
de Saúde, Gilberto Figuei-
redo, classificou a orienta-
ção do Ministério da Saúde 
como uma imprudência, 
que aumenta ainda mais 
o negacionismo, além de 
provocar uma corrida aos 

postos de saúde para pegar 
a prescrição.

Com isso, Mato Grosso 
se junta à maioria dos Es-
tados brasileiros, que vão 
contra a orientação do go-
verno federal. Nesta segun-
da-feira (27), o Ministério 
da Saúde informou que a 
vacinação de crianças con-
tra a covid-19 pode come-
çar ainda em janeiro. 

Em nota, a pasta desta-
cou que a recomendação é 
de inclusão da faixa etária 
no Plano Nacional de Ope-
racionalização (PNO) da Va-
cinação contra a Covid-19 e 
que não há divergência em 
relação às recentes cobran-
ças do Supremo Tribunal 
Federal (STF). 

O ministro Ricardo 
Lewandowski deu cinco 
dias ao governo federal 
para explicar a exigência de 
prescrição médica e infor-

mar o cronograma vacinal 
das crianças. O período foi 
estendido até 5 de janeiro.

Em entrevista na ma-
nhã desta terça-feira (28), 
Gilberto afirmou que vai 
seguir as orientações da 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) e 
da Sociedade Brasileira de 
Pediatria, além de outros 
órgãos de saúde.

“Desnecessária a co-
brança de um atestado para 
utilização de uma vacina 
que já tem eficácia compro-
vada no mundo. Nós não 
vamos criar mais um obs-
táculo para a população 
poder acessar a vacina. Se 
tiver alguma criança que, 
por alguma razão, exista 
prescrição de não vacinar, 
aí sim, o médico que proce-
da assim”, disse.

Outro argumento uti-
lizado por Gilberto é que 
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isso iria provocar uma cor-
rida aos postos de saúde em 
busca de pediatras, especia-
listas em falta no Brasil e 
em Mato Grosso. “Seria uma 
imprudência muito grande, 
mais uma ação para promo-
ver o negacionismo da va-
cina, que nesse momento é 
tão importante”, comentou.

ATENÇÃO BÁSICA ESTÁ 
COLAPSANDO - Ainda du-
rante a entrevista, Gilberto 
Figueiredo afirmou que a 
população precisa continu-
ar usando máscaras, pois 
a atenção básica já estaria 
colapsando com os casos 
da gripe H3N2. As medidas 
de proteção são as mesmas 
para evitar o contágio pelo 
novo coronavírus.

O secretário lembrou 
ainda que a vacina contra a 
Influenza não garante pro-
teção contra a nova cepa do 
vírus da gripe.

“É uma infecção res-
piratória que pode trazer 
consequências mais gra-
ves, tal como a pandemia, 
sobrecarregar o sistema de 
saúde. É importante que as 
pessoas tenham prudência, 
continuem usando másca-
ras, evitando aglomerações, 
para que não volte a colap-
sar o sistema de saúde. Na 
atenção básica, onde essas 
pessoas serão recebidas ini-
cialmente, já está colapsan-
do”, disse Gilberto.

Mak Lucia

Um homem de 43 anos 
foi preso por abusar sexu-
almente de sua enteada de 
apenas 11 anos.  A mãe da 
criança flagrou seu compa-
nheiro cometendo o ato e o 
denunciou a polícia, na tar-
de desta segunda-feira, 27 
de dezembro, no município 
de Itanhangá (492 km de 
Cuiabá).

Segundo o boletim de 
ocorrência, a menina esta-
va deitada em uma rede na 
varanda de casa, e o mari-
do da mulher foi até ela e 
começou a passar a mão 
nas partes íntimas. Após 

isso, a mãe conversou com 
a menina sobre o corrido.

A vítima contou para 
sua mãe, que o suspeito a 
ameaçava dizendo que ma-
taria a mãe caso ela contas-
se sobre os abusos.

O homem foi encon-
trado pela polícia escon-
dido próximo a uma caixa 
d’água, e ao ser questiona-
do sobre o crime, o homem 
confessou, porém, não in-
formou o motivo pelo qual 
cometia os atos.

Ele foi levado para dele-
gacia, onde prestou depoi-
mento e segue preso.

A Polícia Civil investiga 
o caso.

ABUSO INFANTIL
Homem é preso após abusar
de enteada de 11 anos

Mak Lucia

Udilson Alves de Souza, 
46 anos, foi assassinado a 
facadas pelo filho da na-
morada, que não aceitava 
o relacionamento da mãe 
com a vítima. O jovem, de 
21 anos e mais um com-
parsa, de 24 anos, come-
teram o crime no último 
domingo, 26 de dezembro, 
no assentamento Alto Ce-
leste, zona rural do muni-
cípio de Vera (459 km de 
Cuiabá).

Conforme o boletim de 
ocorrência, a namorada da 
vítima foi quem o encon-
trou sem vida na manhã 
desta segunda-feira (27). 
Aos militares, a mulher 
contou que os autores do 
homicídio seriam seu filho 
e um sobrinho. Segundo 
ela, a vítima e os suspeitos 
se desentenderam na noite 

de Natal e chegaram as vias 
de fatos.

A mulher disse aos 
militares que viu os sus-
peitos chegarem em casa 
todos sujos de sangue. 
Eles teriam dito que ha-
viam matado uma galinha 
e desconfiada de que algo 
teria acontecido, por conta 
das ameaças e da briga na 
noite de Natal, ela foi até a 
casa do namorado.

O corpo de Udison apre-
sentava ferimentos no pes-
coço, costas e peito. O autor 
do crime foi preso tentado 
se esconder em uma região 
de mata e confessou ser o 
assassino. 

Ele contou que o primo 
o ajudou a matar o namora-
do da mãe. O segundo sus-
peito se encontra foragido 
e a polícia realiza buscas 
para localizá-lo. A Polícia 
Civil investiga o crime.

FACADAS MORTAIS
Filho mata namorado da mãe
por não aceitar relacionamento

Mak Lucia

Para escapar das agres-
sões do marido, uma mu-
lher de 28 anos, fingiu 
estar morta após ser es-
pancada pelo companheiro 
na frente dos filhos. O caso 
foi registrado no último do-
mingo, 26 de dezembro, no 
bairro Jardim Sumaré em 
Rondonópolis (220 km de 
Cuiabá).

Conforme o boletim de 
ocorrência, a mulher acio-
nou os militares logo após 
ser agredida com socos, 
chutes na cabeça e puxões 

de cabelo. Segundo ela, 
o homem a ameaçou de 
morte dizendo que ela “iria 
morrer amanhã”, além de 
mandar membros da fac-
ção Comando Vermelho 
para ameaçá-la.

Consta no relatório 
que a vítima, viu um carro 
passando bem devagar na 
frente da casa dela, que po-
deriam ser os faccionados.

O homem não foi preso 
apesar de buscas na região, 
pois quando os militares 
chegaram ao local o agres-
sor já havia foragido. A Po-
lícia Civil investiga o caso.

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA
Mulher finge estar morta
para escapar de agressões

Mak Lucia

Rey Nelson Cadario Mon-
cada, 60 anos, foi assassina-
do e teve seus testículos e 
pênis arrancados e coloca-
dos em cima do corpo.

Ele foi localizado por po-
pulares em frente a um es-
tabelecimento comercial, no 
último domingo, 26 de de-
zembro, no bairro Três Fron-

teiras, município de Colniza 
(1.033 km de Cuiabá).

Conforme informações 
da Polícia, o idoso tinha 
marcas de agressão por todo 
o corpo.

As causas do assassina-
to serão investigadas pela 
Delegacia de Homicídio e 
Proteção à Pessoa (DHPP). 
Até o momento, ninguém foi 
preso.

POLÍCIA INVESTIGA
Populares encontram corpo
de idoso sem testículos

O governo federal anunciou que vai liberar a vacinação de crianças entre 
5 e 11 anos ainda em janeiro

Gilberto Leite

Cátia Alves e 
Jefferson Oliveira

Com previsão para ser 
entregue ainda neste mês 
de dezembro, as obras da 
Trincheira Jurumirim, em 
Cuiabá, não serão concluí-
das a tempo devido ao perí-
odo chuvoso. A informação 
é do secretário de Estado de 
Infraestrutura e Logística, 
Marcelo Padeiro, nesta ter-
ça-feira (28).

De acordo com o secretá-
rio, se as chuvas ajudarem, 
a parte de baixo será entre-
gue em janeiro. Já a parte de 
cima, somente em fevereiro. 
"Nós pedimos para começar 
a obra em março, mas ela só 
foi começada em julho. Nes-
te período que íamos entre-
gar, tivemos um volume de 

chuva diferente em Cuiabá. 
Com chuva, você dificilmen-
te faz obra de recapeamen-
to", pontuou.

O secretário explicou 
ainda que foram detecta-
dos alguns novos pontos 
de infiltração na cortina de 
concreto da trincheira. "Es-
tamos trabalhando. Nesta 
primeira semana de janeiro, 
se as chuvas ajudarem, nós 
vamos concluir a segunda 
parte da capa asfáltica den-
tro da trincheira, sinalizar, 
concluir a iluminação, e va-
mos entregar a parte de bai-
xo ainda em janeiro", disse.

A Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logís-
tica (Sinfra) deu, em junho 
deste ano, ordem de servi-
ço para execução das obras 
e serviços para corrigir as 

patologias no pavimento ao 
longo do 1,32 km da trin-
cheira (parte inferior) entre 
os bairros Jardim Leblon e 
Bosque da Saúde, na Ave-
nida Miguel Sutil. O valor 
estimado do investimento é 
de R$ 14,2 milhões, custea-
do pelo Estado.

A trincheira Jurumirim, 
idealizada para a Copa do 
Mundo de 2014, foi entre-
gue e liberada para o tráfe-
go naquele ano, apesar de 
não estar totalmente con-
cluída, com 97,8% dos ser-
viços executados.

Na época, faltavam so-
mente serviços complemen-
tares de paisagismo, mas o 
contrato foi encerrado em 
razão de embaraços jurídi-
cos e administrativos. No 
entanto, foram diagnostica-

OBRAS DE REPARO

Trincheira Jurumirim fica para o 
ano que vem por culpa da chuva

das falhas no pavimento e 
a Sinfra teve que fazer um 
levantamento técnico dos 
problemas existentes ao 
longo da estrutura e para 
corrigi-los.

"Quanto à parte de cima, 
vamos mexer nas juntas de 
dilatação que estão com 
problemas na parte supe-
rior. Vamos fazer os repa-
ros que são necessários, o 
recapeamento e o micro 
revestimento. Para isso, pre-
cisamos também ter o tem-
po bom, assim poderemos 
sinalizar e entregar", disse 
Padeiro.

A previsão é que seja en-
tregue em fevereiro. "Talvez 
depois do dia 15, na segun-
da quinzena, a gente consiga 
entregar a parte de cima da 
Trincheira Jurumirim".

Udilson foi morto pelo filho da namorada com facadas 
pelo pescoço, costas e peito

Reprodução
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APÓS ATRITO

Jorge Jesus deixa o Benfica

 Cátia Alves 

Sem muitas surpresas, 
mas dando o que falar, o 
anúncio oficial da saída de 
Jorge Jesus do Benfica foi 
feito nesta terça-feira (28) 
após reunião entre trei-
nador e diretoria. O clube 
divulgou um pronuncia-
mento com o desfecho da 
segunda passagem de JJ 
pelos Encarnados. 

"O Sport Lisboa e Benfi-
ca informa que, de comum 
acordo entre as partes, Jor-
ge Jesus já não é treinador 
do Benfica. A Sport Lisboa 
e Benfica SAD agradece a 
Jorge Jesus todo o trabalho 
desenvolvido ao longo do 
último ano e meio e deseja-
-lhe as maiores felicidades 
para o futuro", diz trecho 
da nota. 

Jorge Jesus e a diretoria 
se reuniram depois de uma 
segunda-feira (27) movi-
mentada entre o treinador 
e o elenco do time de Lis-
boa. Segundo relatos do 
"Record", JJ afastou Pizzi, 
um dos capitães, e o colo-
cou para treinar separado. 
Os jogadores reagiram con-
tra a decisão e indicaram 
que também não trabalha-
riam em forma de protesto, 

até que Jorge Jesus preci-
sou voltar atrás e reincor-
porar Pizzi. 

Diante da crise, os atle-
tas do elenco profissional 
chegaram a ir ao CT do 
Benfica para treinar nesta 
terça, mas a atividade foi 
adiada para a tarde. 

Jorge Jesus já vinha 
tendo sua saída do Benfica 
cogitada diante da irregu-
laridade da equipe na tem-
porada 2021/22. Apesar 
de conseguir a vaga nas 
oitavas de final da Liga 
dos Campeões, o treinador 
ficou para trás na disputa 
pelo título português e não 

Após atrito com o elenco durante treino, treinador se reuniu com a diretoria e deixou o cargo

Sport Lisboa e Benfica | Flickr
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Domingo: 7h às 15h
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MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quarta-feira (29) – Jade se sur-
preende ao ver Duca e Cobra lutando 
com o apoio de Gael. Dandara comen-
ta com René que Delma entrou em 
um site de relacionamentos. Todos se 
preparam para o casamento de Cobra 
e Jade. Luiz, Nat e Lobão armam sua 
vingança contra Gael e Duca. Lucré-
cia e Edgard conduzem Jade ao altar 
juntos. João chega à igreja com Vicki. 
Bianca troca olhares com Duca. René 
senta-se ao lado de Delma. Luiz e 
Lobão instalam câmeras secretas na 
academia de Gael. Duca confessa 
que sonhava em se casar com Bianca. 
João fica com Vicki na casa de Gael, 
sem perceber que Lobão está escon-
dido no local. Bianca e Duca se decla-
ram um para o outro.

NOS TEMPOS DO 
IMPERADOR
Globo – 18h15 

Quarta-feira (29) – Samuel se 
desespera, e Tonico comemora o 
veredito. Leopoldina pede que Pilar 
faça seu parto. Pilar provoca Tonico. 
Zayla se incomoda ao ver Justina com 
Guebo. Olu aconselha Cândida a não 
dar dinheiro para Zayla. Nasce Pedro 
Augusto, filho de Leopoldina. Tonico 
desconfia de Nino, que torce pela pu-
blicação de seu livro. Gastão se preo-
cupa por não conseguir dar um neto a 
Pedro. Clemência e Quinzinho desco-
brem que ainda se amam. Nino afirma 
a Celestina que serão felizes na Itália. 
Elisa chega ao Brasil e procura Tonico.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

UM LUGAR AO SOL
Globo – 21h15

Quarta-feira (29) – Christian/Renato 
pede desculpas a Lara pelo modo como 
a tratou. Lara conta a Noca sobre a con-
versa com Christian/Renato. Bárbara 
pergunta a Janine se ela está tendo um 
caso com Christian/Renato. Christian/
Renato marca um encontro com Lara. 
Noca aconselha Lara a contar a Mateus 
sobre o encontro com Christian/Renato. 
Christian/Renato propõe a Lara redire-
cionar os produtos descartados para o 
restaurante de Noca. Joy chama Chris-
tian/Renato de Christian e diz que preci-
sa conversar com ele.

QUANTO MAIS VIDA, 
MELHOR
Globo – 19h15 

Quarta-feira (29) – Neném incen-
tiva o time no vestiário, e é escolhido 
como capitão. Guilherme marca de 
jantar com Rose. Nedda destrata Os-
valdo. Conrado liga para Neném e Flá-
via se oferece para entregar o dinheiro 
no lugar dele. Daniel concorda com a 
mudança e Celina se enfurece. Tetê 
não deixa Osvaldo sair para encontrar 
Flávia. Guilherme se irrita por ter que 
ir ao estádio entregar o dinheiro. Rose 
e Tigrão procuram um presente para 
Tina. Todos estranham o comporta-
mento de Neném durante o jogo. Roni 
se assusta quando Conrado afirma 
que cumprirá o que prometeu para Ne-
ném. Guilherme decide ir com Flávia 
fazer a entrega do dinheiro. Neném vê 
a Morte na arquibancada.

estava conseguindo fazer o 
time ter bom desempenho.

"Afirmamos que iremos 
cumprir com todas as obri-
gações contratuais até ao 
término do vínculo laboral 
existente ou até que Jorge 
Jesus e a sua equipa técni-
ca assumam novo compro-
misso profissional", diz o 
Sport Lisboa e Benfica em 
nota. 

Segundo eles, Nélson 
Veríssimo assume as fun-
ções de treinador da equi-
pe principal até o final da 
temporada. 

Com o anúncio da saída 
de Cuca do Atlético-MG, o 

burburinho é que Jorge Je-
sus, passa a ser o principal 
alvo do clube mineiro, que 
chegou a demonstrar in-
teresse no treinador ainda 
em 2019, antes do acerto 
com o Flamengo. 

Nas últimas semanas o 
próprio Flamengo esteve 
em Portugal para conver-
sar com Jorge Jesus, mas 
diante da falta de convic-
ção do treinar, o Rubro-Ne-
gro, acertou com o também 
português Paulo Sonsa, téc-
nico da seleção polonesa. 

Em entrevista ao canal 
"Paparazzo Rubro-Negro" 
nesta terça (28), Rodolfo 

Landim presidente do Ru-
bro-Negro, disse que não 
havia um acordo bem en-
caminhado com o Mister e 
muito menos uma negocia-
ção em andamento.

"Não havia negociação 
nenhuma em andamento 
e muito menos bem en-
caminhada com o Jorge. 
As conversas prelimina-
res tidas com ele foram 
terminativas em todos 
os sentidos que se possa 
imaginar. Houve até posi-
cionamentos formais do 
Benfica e do próprio Jor-
ge em relação ao assun-
to", disse.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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CRU
BOSSANOVA

CADANIVEL
DIGITAÇÃOA

XOOOPG
MODELOSTIO

CEGALERA
ALBINOALAS

EARMBUS
ARRASADORF
POSARRIPA

CCCEM
RETRANCADO

AOANOAS
PROSTIBULO

Estado do
aeroporto
Zumbi dos
Palmares

Posição o-
cupada na
hierarquia

social

São acesas
em ritos

funerários
hindus

Atividade
sucessora
da datilo-

grafia

Desfilam
nas pas-
sarelas 

da moda

Navio
citado no
Hino da
Marinha

Atuam
nas late-
rais, no 

basquete
Condição
do artista
alvo dos
paparazzi

Peça de
games 
de auto-

mobilismo
Madei-
ra de

estrados
de camas
Apelido do
cartunista
Ernani Di-
niz Lucas

Item 
do docu-
mento 

do carro

A sílaba
tônica de
"áspero"
(Gram.)

Fator de sucesso de
equipes esportivas
Sua utilidade é dar

liga, na massa (cul.)

Aspecto da
manteiga fora do
prazo de validade
Satélite (abrev.)

Controle informa-
tizado de preços

Grupo de deputados
pouco expressivos

Movimen-
to da MPB
Pronome
indefinido

Saruê
O efeito do
tsunami
no litoral

Diz-se do time 
que se mantém na

defesa (fut.)

Princípio
filosófico

chinês

Exibir-se para o fotógrafo

Segunda vogal
Estabelecimento

como o Bataclan, de
"Gabriela" (TV)

Boi, em inglês
Símbolo gráfico 
que identifica o

produto ou serviço

Pago
(abrev.)
Relativa
à Terra

(?) Sam:
os EUA
Faina;

trabalho

Ônibus, 
em inglês

O dia
decisivo

102 (Mat.)
Comitê

Olímpico
Brasileiro

Sigla 
do Egito
Santos;

sagrados

2/ox. 3/bus — tao. 5/piras. 6/albino — galera. 8/telúrica.

 Cátia Alves 

Alegando motivos pes-
soais, de ordem familiar, 
Cuca pediu desligamento 
do Atlético-MG. Em comu-
nicado oficial divulgado 
nesta terça-feira (28), o clu-
be anunciou que ele não é 
mais técnico da equipe. 

Lamentando a decisão 
do treinador, o clube afir-
mou que tentou fazer com 
que Cuca mudasse de ideia, 
pois contava com ele no 
planejamento para o pró-
ximo ano. "Cuca alegou 
motivos pessoais, de ordem 
familiar, e disse que sua de-
cisão era irretratável, ape-
sar das seguidas tentativas 
dos dirigentes em demovê-
-lo e buscar um caminho 
no qual fosse possível con-
ciliar as questões particu-
lares com o trabalho", diz 
trecho da nota divulgada. 

Durante o encontro, no 
qual participaram o dire-
tor de futebol Rodrigo Ca-
etano, o presidente Sérgio 
Coelho, e os 4R's (Rubens e 
Rafael Menin, Ricardo Gui-

marães e Renato Salvador), 
o agora ex-treinador alvi-
negro anunciou a decisão 
de rescindir seu contrato 
com o Galo, cujo vencimen-
to somente se daria no final 
de dezembro de 2022.

Cuca afirmou durante 
a reunião, que não irá tra-
balhar em nenhum outro 
clube em 2022, pois irá 
se dedicar unicamente às 
questões familiares que o 
levaram a pedir desliga-
mento. Lembrando que 
quando Cuca assumiu o co-
mando do time em março, 
sua mãe, Dona Nilde estava 
entubada por conta da co-
vid-19.

"O Galo contava com o 
treinador no seu planeja-
mento para o próximo ano 
e lamenta a decisão, embo-
ra compreenda os motivos 
alegados. Em nome de toda 
a diretoria, funcionários e 
atletas, o Clube agradece 
pelos serviços prestados 
e conquistas alcançadas, 
desejando-lhe sucesso no 
desenlace de suas questões 
particulares", finalizou.

PEDIU PRA SAIR

Atlético-MG anuncia 
saída do treinador Cuca
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O  Te l h a r  A g r o p e c u á r i a  LT D A ,  C N P J : 
05.683.277/0005-03, torna público que requereu à 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente de Mato 
Grosso (SEMA/MT) a Licença Ambiental 
Simplificada (LAS) para a atividade de Ponto de 
Abastecimento de Combustíveis, localizado à 
Rodovia MT 130, km 40, entrada à direita, S/N, zona 
rural, Fazenda Primavera, Primavera do Leste/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE EDITAL DE

CHAMAMENTO PÚBLICO N° 003/2021
A PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE, com 
interesse da Secretaria Municipal da secretaria Municipal de 
Assistência Social, torna público para conhecimento dos 
interessados, o Chamamento Público para procedimento de 
manifestação de interesse, para Seleção de empresas do ramo 
da construção civil, incorporadoras e/ou construtoras, com 
comprovada capacidade técnica, interessadas em construir 
1.536 (um mil quinhentos e trinta e seis) unidades habitacionais 
verticais coletivas de interesse social, moduladas em 
Empreendimentos Habitacionais Isolados, em terrenos de 
propriedade dessa municipalidade (conforme anexo) a serem 
contratadas dentro do PROGRAMA CASA VERDE AMARELA 
do governo Federal, Lei 14.118 de 12 de janeiro de 2021 e 
alterações posteriores e demais legislações do Ministério do 
Desenvolvimento Regional, para atendimento a famílias com 
renda de R$2.000,00 (dois mil reais) a R$7.000,00 (sete mil 
reais), tipo melhor técnica, de acordo com as especificações 
contidas no edital, em cumprimento do estabelecido pela Lei nº 
14.118/2021 e outras normas vigentes específicas do 
Programa Casa Verde e Amarela, pela Lei nº 8.666/93, no que 
couber; pelas normas estabelecidas pelo agente financeiro 
para aprovação do empreendimento/Empresa interessada; 
pela Legislação Municipal Local; pelas demais normas 
pertinentes e pelas condições estabelecidas neste Edital. Os 
interessados deverão apresentar a documentação para 
habilitação, até o dia 21 de janeiro de 2022, às 09:00 horas, na 
sede da Prefeitura Municipal. O Edital completo está disponível 
no endereço: Avenida América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos 
Buritis, Lucas do Rio Verde/MT. CEP 78.455–000 Fone: 
65.3549.8300 e no Site www.lucasdorioverde.mt.gov.br.
Lucas do Rio Verde-MT, 27 de dezembro de 2021.

Paulo Henrique Brincker
Presidente da CPL GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO

DETRAN - DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO e ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS N° 03/2021/DETRAN/MT

O DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO - DETRAN-MT, por meio de sua 
Autoridade Competente, no uso de suas atribuições e na conformidade dos autos, 
HOMOLOGA e ADJUDICA nos termos do inciso VII do artigo 38 e inciso VI do artigo 43 
ambos da Lei Federal nº 8.666/1993, o procedimento licitatório denominado Tomada de 
Preços nº 03/2021/DETRAN/MT que tem por objeto a “Contratação de empresa 
especializada para reforma da 28ª Ciretran de São José dos Quatro Marcos - MT”, 
conferindo à empresa vencedora do certame, CONSTRUESTE CONSTRUÇÃO CIVIL 
LTDA, CNPJ: 04.964.274/0001-51, no valor global de R$430.655,19 (quatrocentos e trinta 
mil seiscentos e cinquenta e cinco reais e dezenove centavos), a expectativa de 
contratação com esta Autarquia Estadual para execução do objeto ora pretendido.
Cuiabá-MT, 28 de dezembro de 2021.

Gustavo Reis Lobo de Vasconcelos
Presidente - DETRAN/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE TOMADA DE PREÇOS N° 004/2021

FRACASSADA
A Presidente da Comissão de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Dom Aquino, Estado de Mato Grosso, designada 
pela Portaria nº 026-2021, torna público aos interessados que, 
a licitação realizada no dia 10/12/2021, na modalidade de 
Tomada de Preços nº. 004/2021, para contratação de empresa 
para prestação de serviços, de pavimentação asfáltica e 
drenagem em vias urbanas, no município de Dom Aquino-MT, 
foi DECLARADA FRACASSADA, por motivo de licitantes 
INABILITADAS. Dom Aquino-MT, 28 de dezembro de 2021.

Sirlene Vieira de Jesus
Presidente da CPL

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
PGE - PROCURADORIA GERAL DO ESTADO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2021/PGEMT
A Procuradoria-Geral do Estado de Mato Grosso – PGE/MT torna público que realizará, no dia 
31/01/2022, às 09h00 (horário de Cuiabá), licitação na modalidade pregão, na forma eletrônica, 
cujo objeto são contratações de pessoa jurídica especializada para fornecimento de Solução 
Informatizada de Gestão de Processos Administrativos e Judiciais e de Solução Informatizada de 
Gestão da Dívida Ativa, pelo período de 36 (trinta e seis) meses, para atender as necessidades de 
demanda da PGE/MT, conforme condições e especificações detalhadas, constantes do Edital de 
Pregão Eletrônico nº 005/2021/PGEMT e seus 17 anexos. LANÇAMENTO E ENVIO DA(S) 
PROPOSTA(S) NO SISTEMA DE AQUISIÇÕES GOVERNAMENTAIS – SIAG: entre os dias 
18/01/2022 e 31/01/2022, período integral, exceto quanto ao dia da abertura da sessão 
(31/01/2022), quando o horário máximo de aceitação será até as 08h45 (horário de Cuiabá). 
INÍCIO DA SESSÃO E ABERTURA DAS PROPOSTAS: dia 31/01/2022, às 09h00 (horário de 
Cuiabá), através do site https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. EDITAL E ANEXOS 
DISPONIBILIZADOS: http://www.pge.mt.gov.br/. INFORMAÇÕES: pregao@seplag.mt.gov.br e 
(065) 3613-3674. Cuiabá/MT, 28 de dezembro de 2021.

(Assinado Eletronicamente)
Luís Otávio Trovo Marques de Souza

Procurador-Geral Adjunto da PGE/MT (matrícula 98978) - Ordenador de Despesa
(Assinado Eletronicamente)

Soraya Mota Queiroz Salvador
Diretora-Geral da PGE/MT (matrícula 95540) - Ordenadora de Despesa

EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187
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O aniversariante Albert D´ Lafashion em 
grande estilo

O patrono da festa o engenheiro florestal 
e empresário Edson Mendes

Albert D´Lafashion brindando seus 3.0 ladeado por Edson Mendes, Zulmira Gabriela, Nilda Alves, Rodrigo Cintra, 
Olinda Torres, Jane Nesse e Rosa Carrion

Madrinhas e família de Albert D´Lafashion, as chics 
Alzira, Alzenira e Ariely Veleda

Madrinha da festa, a biomédica e 
empresária Zulmira Gabriela

Padrinho da festa o empresário 
Rodrigo Cintra em grande estilo

Patronesse da festa a elegante 
empresária e socialite Nilda Alves


